

Un mes. 2 pesetas.
Extranjero (trimestre). 10

Palma Jueves 7 de Febrero de 1924

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.

TEATRO LIBRO.

SABADO DEBUT

Blanquita Suárez

DEL MOMENTO

La Administración Municipal

Anoche el Presidente de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, dió cuenta a la Corporación del estado económico de la misma, el cual estimó tan próspero que propuso que los concejales acordasen felicitar no solo a los empleados que colaboran en la administración municipal, sino incluso a sí mismos.

Luego dicho Presidente de la Comisión de Hacienda, estableció comparaciones entre las existencias en Caja en primer año en curso y las que había en igual fecha en años anteriores.

Como estas comparaciones podrían dar lugar a muchos y muy sensibles equívocos, no podemos sustraernos al deseo de comentarlas.

Las manifestaciones que anoche hizo públicas en la sesión municipal el Presidente de la Comisión de Hacienda don Benigno Palos, tienen dos extremos que conviene recoger.

El primero de ellos es que en la actualidad las existencias en caja superan a las que había al ser destituido el Ayuntamiento anterior, y el segundo extremo es el de que en primer año del actual había en caja unas trescientas mil pesetas más que en igual fecha de los tres años anteriores.

Y sin más antecedentes que la sola exposición de estas cifras, cuya diferencia en favor de la administración actual parecía evidente, se llegó al acuerdo de congratularse el propio Ayuntamiento de su gestión.

Nada objetaríamos a estas manifestaciones y poca importancia daríamos a este balance extemporáneo, esperando el final de la labor que fué confiada al actual Ayuntamiento para emitir entonces el juicio que leal y sinceramente nos mereciera su actuación; nada objetaríamos, repetimos, si las públicas apreciaciones hechas acerca de anteriores gestiones no diesen pie a suponer que aquellas fueran tan desastrosas en perjuicio de los intereses comunales y en tal forma, que no pareciera sino que las trescientas mil pesetas de diferencia que se señalaban entre el arqueo de primero de este año con el de los anteriores, daba la medida del descalabro de las pasadas administraciones.

Frente a esto, y para desvirtuarlo totalmente, basta tan solo con preguntar qué obras de importancia, qué reformas, qué proyectos de carácter extraordinario se han llevado a cabo por el actual Ayuntamiento?

Porque si los demás Ayuntamientos emprendieron obras que por su importancia resultaban costosas, como en efecto las emprendieron, y si, como sucede, la Corporación actual se limita para y simplemente a la extrínseca marcha normal de la vida económica del municipio, sin hacer obra alguna que suponga gasto de importancia, qué particularidad hay en el hecho de que este Ayuntamiento tenga en Caja más dinero?

Y si el hecho carece de importancia, ¿para qué exponerlo tan festivamente como se expuso anoche llegando al extremo de otorgarse múltiples felicitaciones?

En los años anteriores a que se refería el Presidente de la Comisión de Hacienda, se llevaron a cabo en Palma importantes obras de reforma y mejora de la población, obras cuyo disfrute place más al vecindario que no el saber que en el fondo de las arcas municipales se guardan pesetas, ya que éstas ninguna comodidad le dan.

Durante estos últimos años se procedió a la renovación de los tingidos de la plaza de Abastos; se adquirieron camiones para el transporte de carbón y servicio de incendios, se procedió al derribo de la filleta de Cort, y de las casas enclavadas en el solar donde ha de edificarse la Casa de Correos, y se realizaron otras obras extraordinarias de menor importancia tales como creación de jardines públicos, aperturas y urbanización de calles en Santa Catalina y en el Ensanche.

Si a esta época de activísima vida municipal, ha sucedido una época en la que la actividad del Ayuntamiento se ha limitado a su desenvolvimiento ordinario, ¿cómo no ha de haber más dinero en Caja? ¿Es que por ventura podría haber sucedido lo contrario?

El Ayuntamiento se felicitó anoche de haber sabido almacenar dinero en las arcas.

Respetamos el criterio; pero muy lejos de compartirlo discrepamos en absoluto.

Entendemos la vida municipal en forma bien distinta. La Caja Municipal no es para almacenar ahorros.

El dinero del contribuyente es para gastarse en obras de común interés para el vecindario.

Mas agradable sería para Palma ver este dinero que hoy está guardado, aplicado al arreglo, por ejemplo, del piso de nuestras calles, que por cierto se pone intrínseca en épocas de lluvias.

Entendemos que los Ayuntamientos deben cifrar su orgullo más que en la mayor o menor cantidad que hayan dejado en Caja, en la importancia de las obras que hayan llevado a cabo.

Y estas obras son las que esperamos para juzgar la labor del actual Ayuntamiento.

Al cabo y al fin los ingresos que registra y que son los que han formado el capital que se nos detalló anoche, ingresan en virtud de unos presupuestos que pronto hará un año que comenzaron a regir.

o gris muy oscuro, con cierre amplio y sólido. También los hay de terciopelo estampado, con cierres lujosos de pista dorada o con placas de jade, coral, gual, marfil, etc., que aunque muy de moda, son, sin embargo, muy frías.

La mujer verdaderamente elegante huye de esas exhibiciones lujosas y se abstiene de llevar alhajas en el viaje, o por lo menos de gran precio.

Por lo tanto, no se deben llevar collares de perlas ni brillantes demasiado llamativos; sin embargo, precisa dar una pinta alegre al tocado, casi siempre oscuro, y para ello basta con un collar de perlas de madera de tonos melados, que habrán de recordar los propios del vestido; en cuanto a sortijas, una muy sencilla: la sortija simple de madera negra, con una piedra, y como el reloj es indispensable, que sea éste pequeño, de plata vieja y colgado mediante una cinta de muerá negro.

No hay que olvidar la preciosa ojita de «belleza» de madera barnizada, que contendrá cuanto sea preciso para animar la tez, los ojos y los labios. En el interior del bolso de mano habrá bolitas y departamentos para los distintos accesorios.

Así pertrechada, y con un buen libro, se puede, sin temor, emprender cualquier viaje hacia los países de ensueño.

El Estatuto de Tánger

Comentarios de la Prensa francesa. París.—Los diarios se felicitan anámicamente por la solución de la cuestión de Tánger, expresando su satisfacción al ver solucionado definitivamente tan delicado asunto.

«Era del más alto interés» dice «Le Matin»—llegar a una solución de este problema, que dura ya más de veinte años, dentro de la mejor amistad hacia España.

No solamente el territorio de Tánger, tan bien situado desde el punto de vista comercial, aprovechará ampliamente los beneficios del Estatuto, régimen estable, sino también es indispensable para el conjunto de nuestra política mediterránea que las dos potencias latinas vecinas nuestras no se hallen en pugna con nosotros por su posición en el África del Norte.

El «Echo de Paris» dice: «Podemos permitirnos esperar que los lazos de amistad francoespañola se estrechen en esta ocasión.»

El «Petit Journal» dice que esta decisión tan feliz para España permitirá desarrollar y hacer más íntima la colaboración de los dos Gobiernos en Marruecos, y tendrá igualmente repercusiones e influencias fecundas sobre las relaciones políticas existentes entre los dos países.

El «Petit Parisien» estima que la decisión adoptada por el Gobierno español será acogida en Francia con una satisfacción tanto más viva, que no dejará de ejercer la más fecunda influencia sobre las relaciones políticas entre ambos pueblos.

El «Matin» hace resaltar la circunstancia de que el Gobierno francés ha aceptado la designación de monseñor Cervera, obispo español que se halla actualmente al frente del obispo de Tánger, el cual conservará durante dos años sus funciones de delegado apostólico.

«Le Matin» dedica su artículo de fondo a comentar la aceptación por España del Estatuto de Tánger, (Señala las dificultades que han impedido a Francia acceder totalmente a las pretensiones españolas, y añade que en lo que ha sido posible Francia ha llevado hasta el límite extremo su actitud conciliadora.)

El citado periódico considera la resolución de España no sólo importante para el territorio de Tánger, el cual disfrutará inmediatamente los beneficios de un Estatuto estable sino para toda la política francesa en el Mediterráneo, pues es necesario que no haya ningún resaca entre las tres potencias mediterráneas latinas, y termina diciendo que la paz debe reinar en el Mediterráneo, pues Francia tiene en otros puntos serias dificultades que deben inclinarse a mostrarse conciliadora hasta los límites de lo posible en esta pequeña parte de Europa.

EL SUCESOR DE LENIN

Alexis Rykoff o el rey de la evasión

Ya tiene Rusia nuevo presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo. La Asamblea Federal, reunida el sábado en Moscú, eligió a Alexis Rykoff. El mérito principal de este hombre, según sus biógrafos, es el de ser el rey de la evasión. Ocasitas veces, en tiempos de los Zares, fué encarcelado, logró burlar la vigilancia y procurarse por sí mismo la libertad. Así de la prisión de Pineg, en 1900, y así de la de Marinski, poco más tarde.

oo. Poco después se le encargó que organizara el Consejo Superior de Economía Nacional, que nacionalizó las industrias, aunque luego hubiera de reconocer que el comunismo integral no era realizable. Ha presidido el Consejo del Trabajo y de la Defensa Nacional, organismo supremo de la República, durante la guerra civil dirigió los servicios de aprovisionamiento del ejército rojo, demostrando grandes dotes organizadoras. Por todo ello, desde que Lenin cayó enfermo fué encargado de la vicepresidencia del Consejo de Comisarios.

Alexis Rykoff nació en Satsrof en 1881. Ocasitas, pues, «cuarenta y tres años. Aparte su profesión de revolucionario comunista, es abogado, y en los días de destierro vivió de las traducciones.

Estos son los detalles que conocemos del que ha sucedido al dictador rojo. Ignoramos si es un fogoso orador, como cumple a rector de un temple, ni si escribe proclamas capaces de inflammar de fe a las multitudes. En cuanto a la razón de su triunfo, más parece una concesión a las oposiciones que un éxito puramente personal. ¿Por qué no ha triunfado Trotsky, Kameneff o Stalin? ¿Aguardamos a conocer más datos de la elección. Porque no sería extraño que el rey de la evasión resultara igualmente el rey de los mudifidores.

DOS CONVOCATORIAS

Pensiones para obreros en el extranjero.

La «Gaceta» del día 1.º del mes actual publicó dos convocatorias, una para cuatro pensiones en el extranjero, para

ingenieros o técnicos directores de industria, y otra para treinta obreros manuales correspondientes a las industrias metalúrgicas, construcciones mecánicas, industrias eléctricas e industrias varias.

Los aspirantes a la primera convocatoria lo solicitarán por sí o presentados por sus patronos o determinadas entidades que se especifiquen, en un plazo de cuarenta días. A la solicitud acompañarán distintos documentos que se enumeran y acreditar que tienen conocimientos suficientes de la lengua francesa para en un período preparatorio de tres meses, quedar en disposición de matricularse en una escuela de Francia, Bélgica o Suiza.

Las pensiones durarán doce meses y serán de 600 a 800 pesetas mensuales cada una, según el país en que se trabaje. Correrán a cargo de la Junta de Pensiones los gastos de matriculas, libros y viajes.

También se reserva la Junta el derecho de someter al peticionario a las pruebas que estime oportunas para cerciorarse de su competencia profesional y conocimientos de idiomas.

La segunda convocatoria en la relación con la instancia los documentos y certificados de competencia y demás condiciones, difiere poco de lo expresado en la primera.

El tiempo, pasados los tres meses de curso preparatorio, será el de un año, prorrogable hasta treinta meses, y durante este tiempo el obrero pensionado percibirá un jornal, que se fijará al hacer la propuesta, entre 12 y 13 pesetas.

Los obreros que resulten elegidos serán llamados por grupos para incorporarse en Madrid al curso preparatorio, y si durante este aquellos no demuestran poseer las aptitudes necesarias, serán eliminados.

Por Telégrafo

Vista de una causa contra un capitán de ingenieros

Madrid 6 (11 n.)

En el Supremo de Guerra y Marina se ha visto la causa seguida contra el capitán de Ingenieros don Antonio Valero condenado por el Consejo de guerra de Melilla en la cual desistieron de la condena el comandante general y el auditor general por entender que no eran punibles los hechos.

Se leyó el rollo del proceso en el que consta que el procesado estaba agregado al cuartel general cuando el desastre de Annual.

El señor Valero llegó a Melilla el mismo día de la retirada de Annual. Ante el Consejo de guerra de Melilla, declaró que se agregó al cuartel general por mandato verbal del general Fernández Silvestre para que fuera a Isumar y que de aquellas cuadras se enviaron caballos para el Estado Mayor.

Cuando en Isumar no había cuartel general ni nada, regresó a Annual, en donde tampoco encontró.

Seguía hacia una aguada cercana en donde había caballos y toda había desaparecido.

Volvió atrás y en el camino de Isumar encontró indígenas amigos que iban montados en caballos y les dijo que fuesen a dar los caballos al cuartel general.

Esta afirmación parece comprobada por los coronales Castellanos y Morales que murieron a caballo que antes no tenían.

El fiscal de Melilla consideró que esto es un delito de negligencia y pidió seis meses y un día de prisión.

Añade en el rollo, el señor Valero, que cuando llegó cerca de la posición, Isumar estaba ardiendo en poder del enemigo. Entonces marchó a Dar Druis en donde encontró al teniente coronel Primo de Rivera. El coronel Simón ordenó al señor Valero volver a la plaza para comunicar cuanto ocurría.

Se le hizo sitio en un camión que condujo heridos.

El fiscal de Melilla estimó esta una nueva negligencia pues el señor Valero debió recoger los elementos a los fugitivos y defender la posición de Isumar y le pidió un año de prisión.

Al comentar la visita el fiscal del Supremo retira la acusación contra el señor Valero.

Del nuevo Régimen

Visita al Directorio.—Una comisión de Mashón

Madrid 6 (11 n.)

El Inspector general de Minas señor Carreras visitó al general Primo de Rivera para darle las gracias por la reciente disposición del Directorio resolviendo una instancia que interesaba al cuerpo de Infantería de Marina y al mismo tiempo facilitó al Directorio algunos datos sobre el mencionado cuerpo.

También visitó al Presidente una comisión presidida por el Alcalde de Mashón entregándole una proposición acerca de las modificaciones relativas a la circulación de los paquetes postales para evitar los perjuicios que se irrogan a los industriales de calzado, procedente de Baleares.

El general Primo de Rivera prometió estudiar el asunto y le rogó que visitara al Director general de Comunicaciones.

El propietario de las minas La Carolina habló con el Presidente sobre la huelga que proyectan plantear los obreros en aquellas minas.

También le visitó don Juan Tomás habiéndole de la gestión que se realiza para la supresión del conservatorio de música de Valencia.

El señor Duque de T'Serolis, en nombre de la sociedad de Salvamento de Náufragos habló al Presidente de asuntos relacionados con la Delegación oficial que se ha concedido a dicha Sociedad.

El señor don Manuel Ossauva, en nombre de la Escuela de Ingenieros industriales invitó al general Primo de Rivera al banquete con que en breve le obsequiarán los ingenieros industriales.

El marqués de Cortina regresará a la península.

Las Palmas.—El próximo domingo embarcará con rumbo a la península, el Sr. Marqués de Cortina.

La «Gaceta»,

Mañana se publicarán en la «Gaceta» las siguientes disposiciones.

Aprobando el reglamento, cuyo texto se inserta, para que se rijan los tribunales de honor de los cuerpos médicos dependientes de la Dirección general de Sanidad.

Real orden de Fomento disponiendo que don José Vicent Arche y don José Malaguez casen en el despacho ordinario del Ministerio de Fomento y Dirección general de obras públicas, respectivamente.

Real orden del Ministerio de la Guerra concediendo el ingreso en el cuerpo de inválidos a 10 licenciados inválidos.

Condenado a pagar una multa

Sevilla.—En la Delegación de Hacienda se ha recibido una disposición de Fomento para que se ejecute el fallo del Supremo condenado a don Miguel Sánchez Delp a la multa de 750 000 pesetas por tenencia clandestina de trigo, y acoites en su finca de Carallengo sin hacer la debida declaración.

No se concede el indulto

A las seis de la tarde llegó el señor Primo de Rivera a la Presidencia y rogó enseguida a los periodistas que subiesen a un despacho.

Les dijo que no ha sido posible indultar al rey de Bascos, pues la Audiencia de Sevilla se atiene a la sentencia y no habiendo encontrado motivos que justifiquen una nueva actuación judicial.

Reunión del Directorio

A las 8:30 terminó el Consejo del Directorio.

El general Vallés dijo que el Subsecretario del Trabajo señor Flores Pineda había presentado la dimisión por tener que ir al extranjero, pues tiene un cargo en la Sociedad de las Naciones. Como el motivo se ha tomado como fundado, se le ha aceptado la dimisión. Se nombrará para sustituirle a don Eduardo Añón Pizar, persona que no conozco—dijo—pero de la que tengo las mejores referencias.

Del extranjero

Combate entre serbios y montenegrinos?

Madrid 6 (10 n.)

París.—«Chicago Tribune» recoge con toda reserva la noticia recibida de Atenas diciendo que se ha librado un combate entre montenegrinos y serbios, en el cual los primeros tuvieron 300 muertos y 200 los segundos.

No se ha tenido confirmación de esta noticia, que transmitimos únicamente a título de información.

La revolución mejicana

Méjico.—Las tropas del Gobierno fe-

deral han ocupado Fortau, a seis millas de Córdoba, cortando la comunicación con el interior, dejando aislados a los rebeldes.

Mina anegada

Deluth.—En Minnesota (Estados Unidos) a causa del derrumbamiento de un muro que contenía las aguas de un lago, se anegó una mina, también hay un perecido ahogado 40 obreros que trabajaban en ella al entrar las aguas.

Revolución en Rusia

Londres.—Telegrafía al Daily Mail, que según noticias recibidas de Rusia, varias divisiones del ejército rojo se han sublevado contra sus jefes y marchan sobre Moskou.

En previsión de un ataque, el Gobierno de los soviets ha concentrado en dicha capital grandes contingentes.

Las tropas federales de Méjico se apodera de Córdoba

Méjico.—El general Obregón comunista que las tropas federales se han apoderado de la ciudad de Córdoba.

También confirma que los rebeldes evazcan Veracruz, y que el General Huerta huye.

ECOS VARIOS

Novillada accidentada

Madrid 6 (11 n.)

En el pueblo de Valdemorillo, se ha celebrado una novillada, resultante muy accidentada.

El público se arrojó al ruedo. El novillo hirió de gravedad a dos vecinos, así como también al matador, apellidado Vallejo.

Sanable desgracia

Vigo.—En la parroquia de Corje, salió al campo una labradora dejando a dos hijos muy cerca de un brasero con fuego encendido.

Uno de ellos se levantó apoyándose en el brasero, derribándolo. El fuego prendió en sus ropas, causando a los dos graves quemaduras.

Uno de ellos falleció. El otro está gravísimo.

El reo entra en ospital

Sevilla.—A las 8 de la tarde se ha reunido en la Audiencia el Tribunal sentenciador.

Llamóse al reo, y se le leyó la sentencia.

Seguidamente entró en ospital.

Un juez hace circular un volante de Primo de Rivera

Una recomendación expianda

Madrid 6, (11 n.)

Esta tarde el general Primo de Rivera al recibir a los periodistas les dijo, después de hablarles de otros asuntos:

—Ahora voy a darles cuenta de un capitulo de novela pues lo que me ha ocurrido, es lo de aquellos maridos engañados que son los últimos en enterarse.

Un juez de Madrid—añadió—hace más de un mes anda circulando un volante mio en el que afirma que yo le hice una recomendación. Me interesa que la opinión pública juzgue de mis actos con imparcialidad.

Hace tiempo un señor respetable se presentó en mi despacho del Ministerio de la Guerra para decirme que se había encareado a una señorita en virtud de una denuncia hecha contra ella que se constituía motivo suficiente para determinación tan extrema, afirmando el referido señor que respondía de la veracidad de tal afirmación.

Yo como jefe del Gobierno y viéndole que pudiera haber violado o atropelle cogi un volante y manifesté al juez que pusiera en libertad a dicha señorita si no había oído o fundamento de delito y que detodos modos se signara el procedimiento judicial a que hubiese lugar.

No se trata, por tanto, de una recomendación, sino de salir al amparo de una persona a quien se atropelaba injustamente.

El juez se permitió decir que se sentaba como en el antiguo régimen y se enteró que en aquellos días firmaba yo el ascenso a Magistrado del Tribunal Supremo al señor del Valle, el único que protestó de mi ascenso en septiembre. «Tengo buen cuidado de que se le concediera el ascenso para que nadie sospechase en mí, un malisimo deseo de venganza.»

No hay en España un cartero, un estancadero, lotero ni funcionario nombrado por mediación mía. Y hace 30 años tendí influencia para lograr algunos destinos.

Lo que hago resentidamente es que se ha dado el caso de nombrar a tres viudas, que se encuentran en situación de necesidad y que sus esposos ocupan brillantes posiciones, para desempeñar tres administraciones de lotería.

Como estimo que esto juzgase como un delito de difamación al Jefe del Gobierno, he dirigido al Subsecretario de Gracia y Justicia una comunicación diciéndole que adopte las determinaciones que haya lugar y que tenga ocasión de haber constar oficialmente cuanto he venido lanzando a la publicidad el referido juez.

Yo he pedido el volante y después de leerlo lo he devuelto. No tengo por qué arrepentirme de lo que hice antes. Antes como ese, cien veces los repetiré si se presenta el caso.

En cuanto al periódico de la noche que se ha permitido publicar la historia fantástica, absurda y calumniosa, exaltando los nombres de personas, también tendrá su sanción.

Quiero que no se oren atmósferas falsas y que sepa todo el mundo como vive y que he atendido una queja dentro de la justicia.

Por hoy, nada más. Pronto daré cuenta del epílogo de esta novela.

FABRA

TEATRO LIRICO

Domingo 27 a las once y media

PRIMER BAILE DE MASCARAS

Café Restaurant Alhambra

Cubiertos especiales a 5'50, con menú a elegir

Servicio a la carta

Servicio interior TEATRO exclusivo Alhambra, con precios corrientes y económicos.

BALEAR.

Esta noche

La heredera del Rajá

(última jornada)

y LA VUELTA AL MUNDO

EN 18 DIAS

1.º Y 2.º EPISODIOS

Sábado GRANDES DEBUTS

INFORMACION

Propósito muy plausible

Por conducto muy autorizado sabemos que el Alcalde de Inca don Miguel Puja...

Asuntos Municipales

Hoy el Alcalde señor Salas no ha acudido a su despacho, debido a haberse agravado en la enfermedad que padece...

El Concejal Delegado de la Alcaldía señor Pascual ha celebrado hoy una entrevista con el contratista don Mateo Martí...

El citado contratista ha manifestado al señor Pascual que su obligación no es la de confinar el rancho, sino que solo se limita a entregar o facilitar los artículos alimenticios para condimentar...

No obstante, en vista de la deficiencia observada, desde el martes el propio señor Martí se ha encargado de la condimentación en su domicilio, enviándolo después a Capuchinos.

En esta forma el señor Pascual, dará cuenta al Alcalde.

Bajo la presidencia del señor Ramón se ha reunido la Comisión de Sanidad, aprobando todas las cuentas y demás asuntos de trámite.

Esta mañana una comisión de señores concejales presidida por el señor Páez y compuesta de los señores Ramón y Endols, ha asistido, representando al Ayuntamiento en Corporación, al funeral que se ha celebrado en la iglesia de Santa Cruz, en sufragio del alma de la señora doña Amanda Coronas de Miguel, esposa del señor Gobernador Civil señor Challier.

Los tratados comerciales

Para asistir a la reunión que ha convocado el Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, para tratar de la crisis que está sufriendo nuestra producción a causa de los tratados comerciales vigentes, especialmente el de Francia, anoche salieron para la ciudad de Barcelona, llevando la representación de la Federación Patronal de Mallorca, el vicepresidente de la misma don José Llabrés acompañado de los elementos de la Junta de esta entidad federativa, don Federico C. Alabern y don Andrés Bestard Payeras.

Junta Provincial de Sanidad

La sesión ordinaria de esta Junta se celebró ayer tarde a las cuatro y media en el Gobierno Civil, bajo la presidencia del Excmo. señor don Lorenzo Challier y asistiendo el Comandante de Marina señor Sbert, el Presidente de la Diputación señor Metaró, el Alcalde de Palma señor Salas, el Arquitecto señor Alomar, el Subdelegado de Medicina del Distrito de la Lonja señor Font y Montero, los señores don José Sampol, don Juan Gamundí, don Enrique Berde, don Antonio Mulet, don Buenaventura Borelló, don Juan Mayol, don José Bonell, don Jaime Trián, don Bernardo Riera, don Miguel Pizans, don Bernardo Oliver, don Antonio Bosch, don Gabriel Oliver, el comandante señor Oleza, don Francisco Roper, don Enrique Cervera, don Bernardo Calvet, don Juan Fron-

ter, don Ramón Martínez y el Inspector Provincial, Secretario de la Junta, don Manuel López Comas.

Una vez aprobada el acta se acordó conseguir el consentimiento por el fallecimiento de la señora esposa del Gobernador-Presidente señor Challier.

Se tomó el mismo acuerdo respecto al fallecimiento de los Vocales de la Junta don Rogelio Lysada y don José Ojeda.

Se denegó el recurso del Farmacéutico de Andraitx señor Mandillego, en alzada contra el Ayuntamiento que acordó no acceder a que pudiera despachar las recetas de beneficencia municipal desde el momento que era función propia del titular.

Se denegó también otro recurso que el Farmacéutico de Villacarlos señor Matías había elevado sobre la incorporación al Colegio provincial de Farmacéuticos, aceptándose el informe de la Comisión Permanente, en el sentido acordado.

Se pasó a nuevo estudio de la Comisión el asunto sobre varaderos en Felanitx.

Se dió cuenta del expediente sobre saneamiento de ciertos terrenos de Lloseta, donde se encharcan las aguas, acordándose por unanimidad ser de verdadera y notoria urgencia la necesidad de la aplicación de los artículos de la Ley de Aguas que se refieren al caso concreto, comunicándolo al Sr. Alcalde para que obligue a los propietarios de aquellos terrenos a su inmediato cumplimiento.

Discutidos los requisitos para la propuesta que se debía acordar y elevar al señor Gobernador para que nombrara con carácter interino Subdelegado de Medicina del Distrito de la Catedral, se hizo la votación por papeletas, resultando 23 votos a favor de don Ramón Roiger y Pizá.

El señor Gobernador se despidió de la Junta puestas que, dijo, dentro de cinco días cesaría en el cargo, y se ofreció personalmente a todos. El señor Oliver, Vicepresidente, en nombre de los presentes, le dedicó frases de sentimiento, consideración y afecto, por el gran acierto con que ha desempeñado sus diferentes cargos.

Y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

«Baleares»

Hemos recibido el último número de la revista gráfica «Baleares» el cual inserta abundante información gráfica de actualidad, publicando entre otras fotografías de la estancia en Mallorca de los señores de Austria y Toscana, Fiesta de la Huocha, banquete al Alcalde de Palma, inauguración de la Casa del Pueblo, partidos de foot ball, etc.

Conferencias de Higiene

Hemos recibido juntamente con el Boletín Pedagógico correspondiente al 31 de enero, el IV folleto que de la serie «Conferencias de Higiene» viene publicando el Museo Pedagógico Provincial de Baleares.

Su autor, como de las anteriores, es el Inspector de Primera Enseñanza don Juan Capó Valls de Padrinas, y el tema que en ella se desarrolla se refiere a «La Persona y la Habitación».

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

En el Boletín Oficial de la provincia número 8.914, fecha 5 del actual, dicha Cámara ha publicado un aviso interesante para los señores propietarios, que a ruego de la misma insertamos a continuación:

«Reiterada por el Directorio militar en R. O. de 21 de Diciembre próximo pasado, la obligación de los propietarios de fincas urbanas de pertenecer a la Cámara de la Propiedad Urbana y de satisfacer las cuotas que los correspondan con arreglo a su respectiva categoría y grupo, la de Palma previene a sus asociados que hasta ahora aun no han satisfecho sus cuotas, avisados, que se señala un nuevo plazo que finalizará el 29 de Febrero próximo para que puedan retirar de las oficinas de la misma, Unión 9 y 5, todos los recibos que tengan pendientes de pago, en la inteligencia de que pasada la citada fecha sin haber cumplido dicha obligación, en cumplimiento de la R. O. del Directorio y del R. D. de 28 de Mayo de 1920, no se dará lugar a su morosidad, o rebel-

da, procederá judicialmente contra ellos.

Palmas 28 de Enero de 1924.»

Memorias y Balances

Fomento Agrícola de Mallorca En extremo halagüeño es el resultado que ha rendido el pasado ejercicio 1923, al Fomento Agrícola de Mallorca.

La Memoria que referente al mismo fué aprobada en la Junta General celebrada el día 27 de enero pasado, comienza diciendo que el Consejo, bajo el punto de vista financiero, experimenta gran satisfacción al dar cuenta de los resultados conseguidos en 1923.

Los beneficios líquidos alcanzan la suma de 424.788'57 pesetas, las cuales serán repartidas en la siguiente forma: Un dividendo activo, libre de todo impuesto, de 30 pesetas por acción.

Liberar con cargo de la cuenta de Pérdidas y Ganancias, un dividendo pasivo de 70 pesetas por acción, libre de todo impuesto.

Y llevar el fondo de reserva la cantidad de 20.000 pesetas.

En la memoria se tributa un merecido elogio a la memoria de los señores Marqués de la Torre, don Jerónimo Rius y don Ramón Obrador, miembros del Consejo, que fallecieron durante el finido ejercicio.

Sinceramente felicitamos al Consejo de Administración por el brillante resultado de su actuación.

Hospital Civil

Movimiento de enfermos el día 6: Servicio de Medicina.—Entrada, 1; Altas, 0; Fallecidos, 0; Existencia, 53. Servicio de Cirugía.—Entrada, 0; Altas, 0; Fallecidos, 0; Existencia, 45. Especialidades.—Entrada 1; Altas, 0; Fallecidos, 0; Existencia, 32.

Operaciones practicadas: Cirugía general.—Ninguna. Especialidades.—Ninguna.

A San Alonso Rodríguez

Con motivo de la bendición de una preciosa imagen de San Alonso Rodríguez, destinada a un nuevo altar que en la reforma de la Capilla de las Reliquias está en proyecto, se celebrarán en la iglesia de Montesión cultos solemnes; los cuales, a la vez que sean nuevo y grandioso homenaje al Santo Patrón de Palma de Mallorca, sirven para mejorar su protección en favor de esta Ciudad y para toda España en las actuales circunstancias. He aquí el programa:

Día 8 de febrero.—A las seis y media de la tarde, el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo, D. Rigoberto Domenech procederá a Pontifical a la bendición de la nueva imagen. Serán padrinos de la ceremonia, la Capillera Mayor del Oratorio de las Religiosas de San Alonso, D.ª Dolores Truyols de Despuig, y el Prefecto de la Real Congregación de Caballeros de la Presentación y San Alonso, Sr. Marqués del Verger.

Alocución por el Rdo. P. Juan Bautista R. Ocoons, S. J. El Oficio Matutino que elevará inspiradas partituras, de los más celebrados maestros.

Presidirán el acto las Autoridades Eclesiásticas. Día 9.—A las seis y media de la tarde. La función de este día va dedicada a explorar la protección de S. Alonso en favor de la Isla de Mallorca, de la que es especial Patrono el Santo. Presidirán el acto las Autoridades Civiles.

Presidirá el orador antes citado. Día 10.—A las ocho de la mañana, Misa y Comunión general para todas las Congregaciones establecidas en Montesión y demás fieles. Será celebrante el Rdo. P. Juan Guim, Provincial de la Compañía de Jesús.

Para mayor comodidad de los concurrentes, la Sagrada Comunión se administrará simultáneamente en el Altar mayor y en la Capilla de San Alonso.

Por la tarde, a las seis, función de rogativa en favor de España, de cuya futura prosperidad tuvo San Alonso especiales visiones.

Presidirán las autoridades militares. Al final del acto se dará a adorar la Reliquia de San Alonso.

Los señores Eclesiásticos y Caballeros Seglares que lleven especial representación, serán recibidos en la Portería de la Residencia y acompañados para ocupar el lugar para ellos reservado en la Iglesia.

Los demás caballeros que deseen ocupar las tribunas altas, podrán también entrar por dicha Portería.

Sucesos y desgracias

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento han sido asistidas las siguientes personas: —Rosa Ignacio, de 30 años. Contusión en el antebrazo izquierdo y contusión en la cara por agresión de un individuo.

—Francisco Compañy, de 41 años, Quemadura en el pie derecho, producida con agua hirviendo, trabajando.

—Fernando Lladó, de 12 años. Herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda, producida jugando con un clavo.

—Catalina Salleras Fiol, de 17 años, Estracción de un ganchillo que se clavó en la palma de la mano izquierda, que se produjo trabajando.

—Catalina Font, de 33 años. Erosiones en la cara y contusión en la pierna derecha, producida por rifa.

Bibliografía

Nuestro Teatro.—El Editorial «Renacimiento» acaba de poner a la venta el volumen quinto de las obras inéditas de Pérez Galdós.

«Nuestro Teatro» es el título del nuevo libro lleno del espíritu sereno y clarividente del patriarca de nuestras letras contemporáneas.

«El gran D. Benito» aparece en estas páginas en su doble carácter de propósito y de crítica, las dos cualidades extraordinarias que le han hecho destacarse tanto en nuestro mundo literario.

Contiene el presente libro un capítulo interesantísimo sobre el Teatro Español en el que su autor hace la historia de nuestro gran arte, desde la época en que se llamó Corral del Príncipe o de la Pacheco, con que fué conocido en sus tiempos más gloriosos; como dice el mismo Galdós, cuando estrenaban en él Tirso, Calderón y Moreto sus comedias inmortales, hasta los días en que hace su aparición en el mismo escenario

el ingenio estupendo de don José Echegaray.

Si que a éste un capítulo admirable sobre «Moreto y su época» en que se amplía minuciosamente y sutilmente la importante figura literaria del autor de la célebre comedia «El café», obra que encierra según expresión de Galdós «la más viva y picante de las sátiras literarias, aplicable a todas las épocas y singularmente a la nuestra».

Completan esta gran obra del autor inmortales los capítulos titulados «Estrofas», «La Eresia Romántica» y «Echegaray», «Otros géneros», «Decadencia» y «Tumb» en que se habla de todos los acontecimientos teatrales producidos durante cincuenta años en nuestra escena a la que nunca fué ajeno el creador de «El abuelo» y «Realidad».

Los paquetes postales.—Comisión a Madrid

El sábado a bordo del vapor correo Rey Jaime II, embarcó la comisión norquina que marcha a Madrid para gestionar cerca del Directorio la derogación del Decreto sobre paquetes postales que tanto lesiona los intereses industriales de esta isla.

Forman la comisión el Alcalde don Francisco Ponsatí Vinent, el Secretario del Ayuntamiento D. Santiago Maspech Mellá, el representante de la Cámara de Comercio don Francisco Torrá Olli y el representante de los fabricantes de eslabado de esta ciudad don Antonio Cardona.

Notas del Carnet

PERSONALES

Guarda cama, de nuevo, molestado por ligera dolencia, el capitán del vapor Rey Jaime I, don Antonio Descazar.

Con dicho motivo salió anoche, mandando dicho buque, el capitán del vapor Reina Victoria don Jaime Gimenez.

Guarda cama, que se queja de ligera enfermedad nuestro querido amigo el teniente de Artillería don Sebastián Felín.

Desearíamos pronto restablecimiento.

A petición propia ha sido destinado al Batallón de Cazadores de Arapiles núm. 9, destacado en Marruecos, nuestro amigo el sargento del Regimiento Infantería núm. 62, D. Guillermo Palmer Balaguer.

NECROLOGICA

A los 79 años de edad ha fallecido en la ciudad de Inca la distinguida y virtuosa señora doña María Janer de Selas. (D. E. P.)

La finada gozaba de grandes simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Se su sfiligido esposo don Francisco Selas Janer, Maestro Nacional de Lloseta, como a la demás distinguida familia de la finada enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE

A bordo del vapor Mallorca han llegado esta mañana de Barcelona.

El Rdo. don Jaime Sastré. Don Pedro Vives, don Félix Quadraó don Tomás Ricart, don Gabriel Vidal, don Francisco Crespi, don José Abad, don Ramón Campillo, don Hilario Fuster, don Pedro Mercadal, don José Esteve y don Manuel Sabater.

Esta mañana ha llegado a Palma el Ilmo. y Rvdo. señor doctor don Alberto Ordoñez, Obispo de Ibarra (Soudor).

Desde Barcelona le han acompañado en su viaje a Palma el Provincial de la Compañía de Jesús M. Rvdo. Padre Juan Guim, y su secretario Rvdo. Padre Roberto Cayuela.

Se hospedará en el Ilmo. en la Residencia de los P.P. Jesuitas.

Visitará hoy los alrededores de Palma, saliendo luego, para Valldemosa, Deyá y Sóller, y mañana irá a las cuevas de Manacor, embarcando mañana mismo para Barcelona, desde cuyo puerto saldrá el próximo domingo para su Diócesis.

Desearíamos que el Dr. Ordoñez le sea grata su estancia en Mallorca.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—San Juan de Mata, ofr.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Magdalena, en honor a San Guillermo por varios difuntos. Exposición, a las siete de la mañana, a las nueve y media, Misa mayor. Por la tarde, a las seis Rosario, ejercicio, del día 8 y reserva de S. D. M.

Visita.—A la Purísima Concepción en la Catedral o Concepción.

Mercado de Inca

Día 7 de Febrero de 1924.

Table with market prices for various goods like Almendrán, Trigo, Caudal, Cebada, etc.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor Mallorca, con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera llegó ayer tarde el vapor Ciudad de Palma.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor Rey Jaime I, con el correo, pasaje y carga.

Para Valencia salió el laud San José. NOTICIAS.—Procedente de Cardiff llegarán a fines de este mes a Palma dos vapores con cargamentos de carbón mineral.

Terminan las operaciones de arreo y decaído de cámaras del vapor María Mercedes. Tan luego como dichas operaciones quedan listas, dicho buque emprenderá viaje.

EN EL CONSISTORIO

LA SESION DE ANOCHE

Anoche se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad bajo la presidencia del señor Salas, y con asistencia de los concejales señores Morant, Besquets, Forteza, Escalas, Más, Flexas, Ramón, Cortés, Más Tauler, Páez, Amengual, Aguiló, Endols, Barrios y Frau.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

Seguidamente, y a propuesta del Alcalde se acordó testimoniar el sentimiento de la Corporación al Gobernador civil con motivo del fallecimiento de su señora esposa, y suspender la sesión durante diez minutos en señal de duelo.

Al resumirse la sesión fueron aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría.

Se concedieron 8 permisos para obras particulares en el interior.

Fuó aprobada la distribución de fondos propuesta por la Comisión de Hacienda.

Se dió cuenta de un dictamen proponiendo conceder mesadas de supervivencia a los herederos de tres obreros de la brigada de sifones, un guardia rural y el pregonero, fallecidos recientemente.

Se concedieron diversos permisos para instalar motores.

Se aprobaron las cuentas por asistencia del personal de bomberos a incendios.

Se acordó dejar encendidos toda la noche los faroles guías de los Hostales.

Se acordó la adquisición de un bombillo para el parque de bomberos.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos a don Domingo Alomar, esposa e hijos.

Se acordó sustituir con luces eléctricas las de petróleo que aun tiene instaladas el Ayuntamiento, y las de gas instaladas en el Terreno.

Se acordó llevar por administración el impuesto de cédulas personales y que ocide del mismo don Antonio Gayá.

Se concedieron 5 permisos para obras particulares en el Ensanche.

Se autorizó la instalación de varios motores en el Ensanche.

Se concedió bordillo a varios propietarios.

Se aprobó la distribución de fondos propuesta por la Comisión de Ensanche.

El señor Más Tauler, interesado que se lleven las aguas para el abasto público a la Avenida de Estanislao Figueras.

Se dió cuenta de una instancia de varios propietarios de agua a presión, suplicando sea modificado el impuesto. La Comisión de Aguas informó en el sentido de modificar las tarifas para el próximo año económico. Así se acordó.

El señor Morante, propuso sustituir las luces de gas por bombillas eléctricas, en todo el alumbardo público.

Quedó en suspenso esta proposición hasta que el Director de la fábrica de Gas y Electricidad, haya contestado a la instancia que le dirigió el Ayuntamiento para que dicha Compañía sustituya por luces eléctricas las de gas que tiene instaladas para el alumbardo público.

El señor Alcalde dió cuenta de la recaudación del arbitrio de carnes diciéndole que este año excederá en unas cien mil pesetas a la cantidad presupuestada.

El presidente de la Comisión de Hacienda señor Páez, dió cuenta del estado económico, que es como sigue: Existencia en 1.º de octubre 406.665'05 pesetas.

Ingresos realizados en octubre, noviembre, diciembre y enero, 1.194.989'30 pesetas.

Total existencias, 1.601.654'35 pesetas.

Pagos verificados en dichos meses, 975.240'21 pesetas.

Existencias, 626.414'14 pesetas.

Y luego, haciendo referencia a la situación económica del Ayuntamiento en igual fecha de otros ejercicios, añadió: En 31 de enero del año 1920, quedó la existencia de 184.140'25 pesetas.

En 31 de enero de 1921, quedó la de 233.444 pesetas.

Y en 31 de enero de 1922, quedó la de 184.140'25 pesetas.

Estimo estos datos en extremo halagüeños para el Municipio y propuso felicitar a los concejales y a los empleados que han colaborado en la Administración.

Por último usó de la palabra, como veíamos, el diputado provincial D. Antonio Moncada, quien solicitó fuese atendida una instancia que los propietarios de fincas enolavadas en la Avenida de Estanislao Figueras, formularon hace 13 meses, pidiendo se construyera una obra para la distribución de agua potable, cuyo importe ellos atenderán por mitad, y que se abra la calle señalada con el número 38 en el plano de Ensanche.

El Alcalde contestó que se resolverá aquella instancia.

Seguidamente se levantó la sesión.

De Teatros

Para hoy y mañana se anuncian en este teatro extraordinarias sesiones de 6 tardes a 11 y media noche en honor del ilustre novelista don Vicente Blasco Ibañez.

En dichas sesiones se proyectará por última vez la colosal película en ocho partes Los cuatro ginetes del apocalipsis.

Regístran hoy y mañana precios populares, a peseta entrada y butaca y a 20 céntimos entrada general.

Para pasado mañana sábado se prepara en el Lirico un espectáculo extraordinario.

Debutará dicho día la genial canzonetista, española Blanquita Suárez, artista cuya actuación es esperada con verdadero interés por estar reconocida actualmente como una de las primeras canzonetistas españolas.

El mismo sábado tendrá lugar el estreno de la colosal película Madame Morland, una de las más acertadas producciones del arte mudo alemán, y que es un verdadero éxito en cuanto a asunto, fotografía y viaje.

Con este film se presenta la notable y bella actriz Mía May.

Se celebró anoche en este coliseo la función organizada a beneficio de la vida e hijos del malogrado maestro músico don Miguel Serra y nuestro amigo, como siempre que se trata de un acto benéfico, acudió al llamamiento animando extraordinariamente en su del amplio teatro del Ensanche.

Todo el programa fué desarrollado con acierto, y todos los que contribuyeron a su interpretación escucharon maravillosos aplausos.

Las canzonetas mallorquinas La leñita y Anita Ramis, tuvieron que repetir buen número de canciones, y el novel barítono Miguel Serra y el imitador de animales Great Kleber escucharon muchos aplausos.

El Orfeón Republicano dirigido por nuestro maestro Castellá, la orquesta dirigida por el maestro Canals y la banda de la Protectora dirigida por el maestro Portas interpretaron selectas composiciones que fueron muy justamente aplaudidas.

Terminó la función con la representación de la obra Jesús que es gran Ciudad, original de don Francisco Ferrer con ilustraciones musicales del maestro Serra.

La divertida obra hizo pasar un rato delicioso a la concurrencia, que se dio de lo lindo con las situaciones cómicas y chistes que en ella abundan, llamando a escena al autor entre grandes aplausos.

La función resultó un éxito completo bajo todos conceptos.

Como dijimos ayer, hoy se celebró en este teatro sesiones de cine de tarde a once noche, estrenándose las últimas jornadas de la interesante obra La heredera del Rajá y los episodios 1.º y 2.º de la super serie La vuelta al mundo en 18 días.

El sábado se celebrarán en este teatro sesiones de cine y variedades debutando la bellísima Esperanza Fernández y la canzonetista mallorquina María Moray la cual dará a conocer al público del Balear varias romanzas de la celebrada opereta del maestro Vives Doña Francisquita.

Una función benéfica

Para su publicación hemos recibido lo siguiente carta:

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Palma.

Muy señor mío y de toda mi consideración: le ruego la inserción de las precedentes líneas en el periódico que usted tan dignamente dirige, por lo que le anticipo las gracias.

Llevará a cabo la función benéfica que para socorrer a la vida e hijos del malogrado maestro, don Miguel Serra Cardona, se llevó a cabo el 6 del corriente en el teatro Balear; la Compañía Fester, organizadora del acto en nombre de los beneficiados y propiamente en nombre de la beneficencia pública, se compromete a hacer pública su satisfacción por haber alcanzado cumplidamente el fin propuesto.

Reciban las más afectuosas gracias las caritativas personas que contribuyeron con un óbolo a atenuar los rigores de la vida en aquella mansión de dolor, especialmente el Excmo. Ayuntamiento de Palma y Sociedades «La Protectora» y «Asistencia Palmesana» que tan generosos respondieron a la invitación que nos donativos y muy especialmente también al propietario del teatro, don José Tous, quien, con un desprendimiento que le honra, después de ceder gratuitamente el edificio, contribuyó al beneficio del acto, abonando la mitad de los gastos ocasionados en el teatro y, finalmente, aportando a su valiosísima cooperación personal a la realización del programa, alcanzaron un éxito glorioso y la eterna gratitud de los beneficiados.

Por la Compañía Fester, su director Francisco Fester.

En este favorecido teatro se celebran todos los días sesiones de cine de tarde a 11 noche que se van en extremo concurridas.

Para hoy se anuncia la grandiosa película en cinco partes La vida de los Dioses, completándose el programa las películas Cinco minutos de retraso y la comedia Un hijo modelo.

En esta forma el señor Pascual, dará cuenta al Alcalde.



Es la más preferida

Cafés Tostados Llofriú Sin carga ni adulteración alguna

El que gaste los EXQUISITOS CAFES TOSTADOS LLOFRIU recibirá DOS LIBRAS y MEDIA de café tostado NATURAL y sin mezcla, por cada Kilo que solicite.

En cambio al que consuma café ADULTERADO le servirán por cada Kilo que compre DOS LIBRAS SOLAMENTE de café, con MEDIA LIBRA de CARGA.

Téngalo presente el público consumidor

ANTIGUA CASA LLOFRIU

Asistencia Palmesana Hoy a las 11. Gran baile de Máscaras Habrá servicio de Restaurant

Mas Telegramas

Del nuevo Régimen

Sesión municipal.—La intervención de un "expontáneo,"

Madrid 6 (10 s.). Hoy ha tenido lugar la sesión ordinaria del Ayuntamiento, tratándose de la elevación del precio de la carne.

El concejal señor Carrión, pidió que se le conceda un plazo de quince días para resolver el problema.

El concejal señor Rico protestó enérgicamente de los frecuentes atropellos que hay en Madrid y pidió que a todos los que los cometen se les envíe a Fernando Poo.

Luego, hicieron uso de la palabra varios espontáneos, entre ellos el popular vendedor "Silveira," que hizo las delicias del auditorio, pues expresándose con gran seriedad dijo que en beneficio de las clases pobres se debían establecer en Madrid dormitorios nocturnos, cuartos de baños y duchas, comedores para los pobres y clase media, un hospital municipal exclusivamente para los hijos de Madrid, lavaderos gratuitos, aumento de fuentes, parques para que los niños pudieran practicar sus juegos, un gimnasio municipal, escuelas latinas compatibles para toda clase de ideas, y terminó su discurso pidiendo, según palabras textuales, "un abrevadero para las lamillas emballeradas."

Este final fué acogido con estrepitosas carcajadas que se prolongaron largo rato.

BOLEA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Viejo, Banco de España, etc.

FABRA

De Barcelona

Barcelona 7, (6 n.)

La Inspección del Ayuntamiento

Terminados los trabajos de la comisión inspectora del Ayuntamiento, anoche salió para Madrid el presidente señor Herrero y hoy marchará a Valencia el vocal de la misma, señor Peyró.

A pesar de la reserva guardada por los comisionados acerca de los hechos consignados en la memoria que ha de

elevarse al Gobierno del Directorio Militar y de las soluciones que en ella se proponen, según referencias, en dicho documento, que es muy extenso, se estudian entre otros asuntos, la adquisición de terrenos para parques, la materia de arbitrios, los contratos de obras y servicios, dentro del concepto de servicios generales, las cuestiones que afectan al personal, contabilidad municipal etc., proponiéndose soluciones concretas, en cada uno de los casos.

Ex-Alcalde encarcelado

A consecuencia de la visita de inspección realizada en el Ayuntamiento de Badalona ha quedado detenido e ingresado en la cárcel incomunicado el exalcalde de dicha población don Joaquín Pujol Oliveros, al que se acusa del delito de esta.

El delegado gubernativo de Badalona ha pasado oficio al Juzgado de la Concepción de Barcelona a fin de que saque el oportuno tanto de culpa.

Una agresión

Comunican de Tarrasa, que a las ocho de la noche, cuando Juan Arenas Vidal de 51 años, regresaba a su domicilio situado en las afueras de la población, le salió al encuentro, en las inmediaciones de la casa de campo de «Can Boada» un desconocido que le hizo tres disparos de arma de fuego dándole a la fuga.

Al oír los disparos acudió al lugar del suceso la guardia civil, agentes gubernativos y guardia municipal encontrando en tierra al agredido, el cual fué trasladado en una camilla de la Cruz Roja al dispensario médico en donde el doctor Cadafalch le apreció las siguientes heridas de pronóstico reservado, una en la región intercostal, otra en un dedo de la mano y otra en el labio superior parte izquierda.

Después de curado fué conducido al hospital.

De las interrogaciones practicadas por el señor juez y por habérselo encontrado en los bolsillos del herido unas 600 pesetas se supone que el móvil de la agresión no fué el robo sino algún resentimiento personal.

Detenciones

Ha sido detenido por la policía el sindicalista Jaime Rosquillas, del comité del Sindicato único del ramo de construcción.

Asimismo la policía detuvo a Plaça, quien poco tiempo después fué liberado por no resultar contra él cargo alguno.

También han sido detenidos los sindicalistas Francisco Arin, Manuel Mascarell y Pablo Ruiz.

Los funerales del general Arlegui

Mañana, a las diez y media, se celebrarán en la iglesia de la Merced, los funerales por el alma del exdirector general de Orden público D. Miguel Arlegui Bayonés. Asistirán al acto las autoridades.—C.

Alcance de la tarde

A tomar posesión del cargo

Madrid 7 (11 m.). Fe rol.—El próximo viernes marchará a tomar posesión de su nuevo cargo el Capitán General del Departamento. Se le tributará una gran despedida.

Obligaciones del Tesoro

Mañana se efectuará en el Banco de España la operación de la adquisición de obligaciones del Tesoro por valor de doce millones de pesetas.

No habrá prorrateo y se descontarán los intereses correspondientes desde el 4 del actual hasta la fecha de la operación.

Desde ayer hay cuatro personas que aguardan cola para ser los primeros suscriptores.

El reo de Rabazo

Sevilla.—La población está consternadísima esperando la resolución que adopte el Gobierno respecto al reo de Rabazo.

A la una de la tarde se ha constituido la Hermandad de la Caridad, para designar a los hermanos que asistirán al reo en sus últimos momentos.

Los hermanos de la Caridad piden limosnas para el reo.

El arriando de la plaza de toros

El día 18 del corriente se celebrará la subasta del arriando de la plaza de toros de Madrid; admitiéndose proposiciones hasta el día 15.

Sevilla.—La población está consternadísima esperando la resolución que adopte el Gobierno respecto al reo de Rabazo.

A la una de la tarde se ha constituido la Hermandad de la Caridad, para designar a los hermanos que asistirán al reo en sus últimos momentos.

Los hermanos de la Caridad piden limosnas para el reo.

El arriando de la plaza de toros

El día 18 del corriente se celebrará la subasta del arriando de la plaza de toros de Madrid; admitiéndose proposiciones hasta el día 15.

Sevilla.—La población está consternadísima esperando la resolución que adopte el Gobierno respecto al reo de Rabazo.

A la una de la tarde se ha constituido la Hermandad de la Caridad, para designar a los hermanos que asistirán al reo en sus últimos momentos.

Los hermanos de la Caridad piden limosnas para el reo.

Paseo Madrid, se retira Un periódico dice que Paseo Madrid se retirará del toro, después de una corrida que para Septiembre tiene contratada.

Secretarios habilitados

La «Gaceta» de hoy publica una circular dirigida a los Presidentes de Audiencia, recordándoles que deben remitir en el plazo de ocho días una relación en la que se haga constar el número de Secretarios de Salas habilitados que hay.

Un grande de España de viaje Un periódico dice que el Grande de España señor duque de San Pedro de Gaitano marchará en breve al extranjero a pasar una temporada.

El reo Rabazo

Sevilla.—El reo Rabazo, después de confesar y escuchar las exhortaciones del sacerdote, dió una carta para su madre, mostrándose muy arrepentido de su delito, y solicita se le perdone.

Exsenador fallecido

Coruña.—Ha fallecido el exsenador don Antonio del Moral.

El impuesto del timbre

Se ha entregado al Directorio un proyecto de reorganización de la recaudación del impuesto del timbre sin elevar el tipo, y ampliar su alcance, la cual supondría un importantísimo aumento.

Denucia contra Emiliano Iglesias que resu ta falsa. Vigo.—El Delegado gubernativo marchó a Moaña para investigar lo que ocurrió durante la estancia allí de don Emiliano Iglesias, pudiendo comprobar que la denuncia formulada por el Alcalde era falsa.

Llegada de un naufragio a Melilla Melilla.—Ha llegado Antonio Castro, naufragado del baidarra «María del Carmen» que se hundió en aguas de Algeciras.

Refugio que salieron de Estepona con cargamento de leña para Melilla y sorprendidos por el temporal se refugiaron en Puerto pero al arribar el oleaje se vieron obligados a abandonar la balandra y remando en un bote se dirigieron a Algeciras.

Luego los recogió el correo de Ceuta extenuadísimos.

Francia y Lloyd George

París.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha publicado una nota refiriéndose a las declaraciones de Lloyd George.

Dios que aguarda el texto exacto para contestar a las afirmaciones del gobierno inglés.

Declara que no ha aguardado a que falleciera Wilson para pedir a Lugierra el consentimiento para publicar el libro amaravillo.

Además aunque las conversaciones entre Clemenceau y Wilson continuaron a pesar de la ausencia de Lloyd George, al regresar éste se le notificaron las decisiones.

Agresión a un vigilante

En la calle de Hostalera ha sido recogido esta madrugada un hombre que presentaba sangre en el rostro y perdido el conocimiento.

Fuó conducido a la Casa de Socorro en donde se le apreció una gravísima herida.

Se trata de un vigilante.

Se ignora si ha sido una agresión o una caída.

A Albuermas

Melilla.—Marchó a Albuermas el Comandante militar de aquella plaza.

También marchó hacia allí un agente para instalar pararrayos en los edificios militares.

Los moros nos hostilizan

Melilla.—El enemigo hostilizó la posición de Sanz Peres.

Le rechazamos con el fusil y granadas de mano.

También hostilizaron Tifarauti y la avanzadilla de Afrac.

Aizpuru en Madrid

Torres.—El próximo sábado saldrá pa n Madrid el general Aizpuru, acompañado del Delegado de Hacienda, al objeto de estudiar los presupuestos de esta zona.

Su ausencia durará tres días.

Huelga de comunicaciones

Lisboa.—El Gobierno ha tomado medidas para evitar la huelga de comunicaciones que comenzó ayer.

Enfermo

Se encuentra enfermo en San Sebastián don Víctor Pradera.

Fallecimiento del padre de Catalina Bárcena

Ha fallecido el padre de Catalina Bárcena.

El convenio de Tánger Madrid, 7 (3 t.) (Urgente) París.—Esta tarde se firmó el convenio de Tánger.

Asuntos de Baleares

Madrid 7 (11 m.) Plaza amortizada La Gaceta publica una Real Orden, disponiendo que se amortice la plaza de escribiente de la Normal de Maestros de Baleares.

FABRA

Gacetillas

Hallazgo de maquinaria. Se nos manifiesta que el vacino de Bürger, Jaime Caspó Caspó, con domicilio número 17 encontró en la carretera de Alcudia 46 plenas cilindros al parecer de maquinaria, que se entregará a quien acredite la pertenencia.

Hallazgo. Ha sido encontrado en la vía pública un monedero de señora que será entregado a quien acredite ser su dueño en la calle de Pansiana n.º 40 2.º (Sta. Catalina).

Manual práctico del montador electricista: guía para el montaje y dirección de toda clase de instalaciones eléctricas por J. Lafargue ingeniero electricista; traducción de la 17.ª edición francesa por el Catedrático de electricidad de la Universidad de Barcelona Dr. Mones Naonca, 17-50.—De venta en la librería de J. Tos.

Guía práctico para el ensayo de los cementos y las sales por R. Booth, 4 pesetas de venta en la librería de J. Tos.

Vademecum del Veterinario y del ganadero, enfermedades del ganado y su tratamiento, vacunaciones, suero vacunaciones y suerooterapia, formulario magistral por M. Arcimega, veterinario 6 ptas.—De venta en la librería de J. Tos.

Francisco Silveira: Artículos, discursos, conferencias y cartas, dos tomos 15 p.as.—De venta en la librería de J. Tos.

Los fundamentos de la teoría de la gradación de Emstein por ERWIN FREUNDLICH 8 ptas.—De venta en la librería de J. Tos.

Alfabetos. Iniciales, Monogramas para bordar, letras modernas, primoroso album encuadrado, véndese al precio de 3 ptas.—De venta en la librería de J. Tos.

Nociones de Nomografía, por don Fernando Baró, 10 ptas.—De venta en la librería de J. Tos.

Nociones de Inemática, aplicadas a las articulaciones humanas por el doctor Manuel Bastos Ansari, 7 ptas.—De venta en la librería de J. Tos.

EL TIEMPO

Table with 2 columns: Observation and Value. Includes Observaciones a 7 horas del día de ayer, Presión atmosférica a 0º, etc.

CAPITALISTAS

Se necesita un socio para un negocio de importancia y de mucho rendimiento en Palma. Escribir a Oduorbo—Centro de Anuncios.

Pertussina

Es el mejor xarop del mon fins avuy conegut, per curar cualquier tussina. Se ven a tres pesetas i mitja la botella, en moltes Apotecaries de Mallorca.

XII

SALVADA

Trasladémonos a Menton, en donde el conde de Coulange y el doctor Gendron se hallaban desde hacía algunos días.

El almizante había anunciado telefóricamente la llegada de dichos señores y tan pronto como la señora De Bauviere recibió el despacho, hizo preparar las dos habitaciones: mas hermosas de su casa.

Al verlos llegar, la señora De Valcourt no pudo contener sus lágrimas. Cogió una de las manos del doctor, y exclamó:

¡Ah, salve usted a mi hija!

Seguidamente abrazó a Eugenio sollozando.

El doctor se hizo conducir a la habitación de Emelina, y allí estuvo cerca de media hora, silencioso, examinando a la joven con gran atención.

Durante aquel tiempo, de pie e in-

Notaría Ha tomado posesión de la Notaría que fué de D. Rafael Fogores, el nuevo notario D. José Fernández del Busto, que abrió su estudio en la calle de Brossa 18, entre calle.

PERDIDA

De un limosnero de metal negro. Se gratificará su devolución, Avenida Marqués de la Ceniz número 9, piso 2.º—1.ª Frente al Instituto.

Hermanos ALOMAR BLENORRAGIA

Curación radical y rápida mediante aparato Sifilis y enfermedades de la piel

Avenida Alejandro Rosselló, 101 primer pal. cerca Est. ciones. Consultas de 10 a 1, de 2 a 5 y de 7 a 9 noche. Domingos y Fiestas de 9 a 1.

Le mejor para el Campo son las Lámparas belgas a petróleo

Mucha luz. Poco gasto. Fácil manejo. Coste módico.

Andrés Buades Plaza de Gort—Palma.

DR. VALENZUELA Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades.

Venero Sifilitica Plaza Quadrado, 17.

Dtor. José Juan y Sansó Partos, Matriz, Niños

Curación por la Diatema de las enfermedades de la mujer, blenorragias, reumas dolores. Conquistador, 7: de 12 a 1.—San Magín 1: de 10 a 11.— Teléfono, 112.

LE PRINTEMPS SAN NICOLAS, 3 Y 5

Rebaja precios verdad en todas las secciones Nueva Sección SASTRIA Géneros blancos tejidos, LISTAS.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO

Expectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, 66 lón 23, Peregril, 24. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

ASTRAKANES mitiendo pieles, en negro y colores, para hallar un variadísimo surtido, visite usted LAS MONJAS

Dr. Lóbisch

especialista en las enfermedades de la piel antes ayudante médico y jefe Interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venero del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde Salent, entrada San Miguel, (frente carretera de Sóller) Parada del Tranvía.

Consulta de 9 a 1

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfriamiento más, digiere mejor y se abre, curando las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS

De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

FOLLETIN N.º 108

EL HIJO EMILIO RICHEBOURG

(Continuación de DOS MADRES)

damente, veo que los buenos sentimientos no han muerto en su corazón.

—Usted he sido, señorita, quien los ha hecho revivir.

—Le he devuelto a usted bien por mal.

—Si, verdad, perdóneme usted, perdóneme!

—Si, la perdono. Que Dios, a su vez, absuelva todas sus culpas.

Isabel cogió una de las manos de Maximiliana y la llevó a sus labios.

—Señorita—dijo,—su gran bondad me hace sufrir más que toda clase de reproches, me hace sentir cruelmente culpable que soy con respecto a usted.

—Mientras el conde de Montgarin hablaba con usted, escuchaba yo tras de la puerta—repuso Isabel.—¡Lo he oído todo!

—¡Qué ignominia!—exclamó Maximiliana sin poder contener su indignación.

—No me acuse usted, señorita—respondió Isabel con voz suplicante.—Todavía esta vez obedecía a una orden que se me había dado. Si me hubiese negado, sería uno de sus perseguidores quien se habría puesto a espiar. ¡Cálculé usted lo que hubiese ocurrido!

—¡Ayer!

—Escuche usted, y no me guarde rencor por lo que le dije hace un rato; me habían ordenado que se lo dijese a usted como lo hice... Además, pudo convencerme de que usted no hacía caso

de mis palabras. Si hubiese yo conocido los propósitos de sus enemigos, le habría dicho sencillamente la verdad. Conozco al conde de Montgarin; pero no podía creer que fuese cómplice de los otros. Sin embargo, tenía intención de decirle a usted esta noche que tramaban alguna nueva infamia contra usted... No se lo digo ahora, porque ya sabe usted lo que el conde de Rogas pretendía hacer.

—¿H?—exclamó la señorita De Coulange.

Y clavó su penetrante mirada en los ojos de Isabel.

—Mientras el conde de Montgarin hablaba con usted, escuchaba yo tras de la puerta—repuso Isabel.—¡Lo he oído todo!

—¡Qué ignominia!—exclamó Maximiliana sin poder contener su indignación.

—No me acuse usted, señorita—respondió Isabel con voz suplicante.—Todavía esta vez obedecía a una orden que se me había dado. Si me hubiese negado, sería uno de sus perseguidores quien se habría puesto a espiar. ¡Cálculé usted lo que hubiese ocurrido!

—¡Ayer!

—Escuche usted, y no me guarde rencor por lo que le dije hace un rato; me habían ordenado que se lo dijese a usted como lo hice... Además, pudo convencerme de que usted no hacía caso

pecho, y aunque me pusiesen cien puñales delante, no me lo arrancarían.

—Señorita—añadió, irguiéndose con arrogancia,—como el señor De Montgarin, me pongo a su lado contra sus enemigos!

—¡Está bien, la creo a usted!—dijo Maximiliana.

La mirada de Isabel resplandeció de entusiasmo.

—¡Ah, señorita—dijo con intraducible acento,—no puede usted imaginarse el bien que esas palabras me hacen ¡sí, otros. Sin embargo, crea que por usted sería capaz de dejarme matar! Sin embargo, no he escuchado el fin de la conversación de ustedes; cuando le di de decir al conde de Montgarin que mañana volvería usted a sus padres, me marché, para traicionarme yo misma, porque est ve a punto de ponerme a lanzar gritos de alegría. Bajé en seguida a dar cuenta de mil... espionaje, y cuando le dije al conde de Rogas que su comedia había tenido un gran éxito, le vi sonreír satisfecho, como un general a quien se le anuncia una gran victoria.

—De modo que no ha sospechado nada?

—Nada, señorita. Se cree tan hábil, que ni siquiera supone que alguien pueda engañarle.

—¿Está aquí todavía?

—No, se ha marchado con el conde de Montgarin.

—¿Y los otros?

—Siguen aquí.

—Dios mío, si nos escuchasen!

Isabel movió la cabeza.

—Me asusta usted! ¿Que le sucede?

—¡Es espantoso, horrible!—murmuró Isabel con voz entrecortada.—No había pensado en eso... ¡Arrestarán a esos dos hombres y me arrestarán a mí tam-

bién... ¡Me llevarán a la cárcel... ¡Dios mío!

Maximiliana se levantó, puso su mano sobre el hombro de Isabel y radiante como el ángel de la redención, le dijo con voz dulcisima:

—Puesto que usted me ha protegido durante el tiempo de mi cautiverio, yo que ya le he perdonado las culpas que pueden caberle en este asunto, la tomo bajo mi protección.

Los humedecidos ojos de Isabel resplandecieron agradecidos. Junió sus manos y se arrojó a los pies de la señorita De Coulange.

—No podía usted decirme cosa que más me agradeciera.

—Pero, ¿cuando vuelve su compañía?

—La necesitan en París, no volverá, por ahora.

—Tanto mejor.

—Yo dije que, para servirle a usted, me bastaba yo sola. Felizmente, mañana habrá terminado todo.

Apenas había acabado Isabel de decir esto, lanzó un grito terrible, palideció, y se apoderó de ella un temblor convulsivo.

—¿Que le pasa a usted?—preguntó Maximiliana.

Isabel se puso a sollozar.

—Me asusta usted! ¿Que le sucede?

—¡Es espantoso, horrible!—murmuró Isabel con voz entrecortada.—No había pensado en eso... ¡Arrestarán a esos dos hombres y me arrestarán a mí tam-

móvil, conteniendo sus lágrimas, la señora De Valcourt escuchó con angustiosa el semblante del doctor; por éste permanecía impasible sin dejar traslucir la menor expresión.

Cuando Gendron hubo terminado su examen, salió de la habitación seguido de la condesa.

